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Cela ne vous a pas échappé… Depuis le 23 octobre, et pour 4 mois, la circulation à la sortie du village, en
direction de Lisle-sur-Tarn est un peu perturbée par un rétrécissement et un feu de circulation alternée,
pendant les heures classiques de travail. Grand bien nous fasse ! L’entreprise Warnier Travaux (entre-

prise familiale de Valdériès) œuvre d’arrache-pied au busage du fossé gauche de la chaussée et à la réalisation
d’une voie piétonne, qui permettra très bientôt de relier,
en toute sécurité, le carrefour de Riols au centre village.
Souhaité par de nombreux Montanais, ce projet, d’un
montant global de 306 490 € TTC, apportera beaucoup de
confort à tous les piétons qui empruntent régulièrement,
ou non, cette voie de circulation. Une aide de l’État de 89
400 € a été attribuée pour ce projet avec un complément
de 13 300 € provenant des recettes d’amendes de police,
ains qu’une aide du département de 31 695,87 € et un
fonds de concours de l’agglomération Gaillac-Graulhet
en cours d’instruction.

Un cheminement doux
avenue Saint-Martin,
pour le confort et la sécurité de tous !

Une nouvelle vie
pour Valo Verte à
Montans

La plateforme multifilières Valo Verte, si-
tuée à la Vernière à Montans, reprend
du service avec une solution de valorisa-

tion de la biomasse en une ressource énergé-
tique et agronomique pour le territoire. Elle
permettra de produire une énergie renouve-
lable locale, ainsi que d’amender et de fertili-
ser des sols agricoles, à l’image du site ex-
ploité par CLER VERTS à Bélesta-en-Lauragais
(31). Un complexe de méthanisation est envi-
sagé.

Nous vous invitons à venir découvrir ce pro-
jet le mercredi 20 décembre de 10h00
à 17h00 à l’occasion d’une journée portes
ouvertes.

Pour plus d’informations, vous pouvez
consulter le site internet : https://www.tarn-
biogaz.fr

Adresse : VALO VERTE, La Vernière, 81600
Montans

Un chèque pour l’association
Magi’chiens

Nouvellement installé, Michel VILBOIS, nouveau Préfet
du Tarn est venu visiter l’archéosite.

Le préfet du Tarn à Montans

Les gains récoltés par le CMJ lors du vide grenier ont
étés remis à l’association (voir article page 10).
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Heureusement, nous avons de beaux projets en
cours et à venir dans notre commune qui
viennent compenser certains que nous ne maî-

trisons pas.

En ce début de trimestre, nous avons inauguré notre
historique Parc Rossignol, site essentiel au bien-être
des Montanais avec ses magnifiques espaces verts, des
arbres centenaires et sa vue exceptionnelle sur notre
rivière Tarn et la plaine de Gaillac. Nous avons eu l’hon-
neur d’avoir la présence de M. Simoes, Secrétaire Géné-
ral et Sous-Préfet d’Albi, Mme Claire Fita, Conseillère Ré-
gionale, M. Christophe Ramond, Président du Conseil
Départemental, Mme Geneviève Charpentier, repré-
sentante de Maître Bonnecarrère, Sénateur du Tarn, M.
Paul Salvador, Président de l’Agglomération, de nom-
breuses autres personnalités avec, bien sûr vous tous,
les Montanais présents.

Le lundi 13 novembre, nous avons également eu la
chance et le privilège de recevoir M. Michel Vilbois, nou-
veau Préfet du Tarn, qui est venu, accompagné du ser-
vice culture de l’Agglomération, visiter notre musée et le
Centre de Conservation et d’Etude. Cela a permis de lui
faire découvrir notre village. Nous lui souhaitons la
bienvenue dans notre département où de nombreux
dossiers l’attendent. Je tiens aussi à saluer M. Xavier
Lauch, notre Préfet qui a été affecté sur un autre poste
dernièrement, il était très présent sur le terrain et no-
tamment à Montans pour nous apporter son soutien
lors de nos préoccupations.

L’attractivité de notre commune passe par l’aménage-
ment de nos espaces, cheminement doux, places pu-
bliques, terrains de sport, jardins, routes communales,
talus et bords de routes. Aussi, nous continuons à assu-

rer l’entretien de tous ces points, notamment l’entretien
de nos routes en partenariat avec l’Agglomération qui
organise les appels d’offres afin de trouver des entre-
prises au meilleur coût. La Mairie réalise en régie les ré-
parations à la demande. Le budget communal alloué
par an est de 70 000 € (augmenté de 10 000 € en 2023).
Le faucardage est réalisé à 80 % par nos services tech-
niques sans oublier le curage des fossés et le dérase-
ment d’accotements qui permettent l’évacuation des
eaux sur la chaussée.

La volonté de notre conseil municipal est aussi d’assu-
rer la sécurité dans notre bourg et nos hameaux. Des
travaux sont en cours, route de Lisle-Sur-Tarn afin de
réaliser un cheminement doux du quartier ouest, en
plein développement, vers le centre du village.
Nous n’oublions pas la Place de l’Esplanade qui néces-
site de gros travaux. Mais, comme vous le savez, on se
heurte à de grosses contraintes archéologiques. Nous
tenons bon car nous sommes conscients qu’il s’agit de
la place historique de Montans, la plus ancienne, on y
dansait même il y a un demi-siècle les soirs d’été.

Enfin, sachez qu’afin de préserver constamment les in-
térêts des Montanais, les élus de Montans participent
toujours activement aux réflexions menées par l’Agglo-
mération sur la future planification de notre territoire
(SCOT et PLU) qui doit prendre en compte les nouveaux
concepts fixés par la loi, tels que l’artificialisation très
mesurée des sols, la densification des secteurs urbani-
sés ou encore la détermination des zones d’accéléra-
tion des énergies renouvelables.

Belle fin d’année à toutes et à tous, prenez soin de vous.

Gilles Crouze t

L’édito

A l’occasion de la nouvelle année, venez nous retrouver
samedi 6 janvier 2024 à 11 heures à la salle des fêtes
pour un moment d’échange et de partage qui sera clôturé par un vin montanais.
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15 ans et déjà champion !

son 2e titre de champion de France de l’année. Il se qualifie avec Alex
pour les finales de matchplay d’où sont sélectionnés les 16 meilleurs
jeunes de la compétition. Teddy arrivera en finale et obtiendra la 2e
place : vice-champion de France en matchplay. Avec ses copains Alex
et Noah, ils termineront 3e et décrocheront la médaille de bronze.
Lors des derniers championnats, il est admis au pôle France espoir et
réussit à intégrer l’équipe de france. Un nouveau challenge l’attend
pour des compétitions internationales.
En intégrant l’équipe de france, Teddy doit investir dans son propre
matériel.
Étant en CAP boucherie, son petit salaire ne lui permet pas de financer
entotalitésonmatériel.Ilrecherchedessponsorspourl‘aideràfinancer
son arbalète. Si des entreprises sont intéressées pour l’aider dans son
investissement, n’hésitez pas à demander ses coordonnées à la mairie
de Montans.
Teddy remercie déjà la mairie de Montans, l’entreprise Crouzet, la
coiffeuse Suzanna Goxe pour l’aide déjà apportée.
Il est fier de représenter sa région car léquipe de France n’est composée
que de jeunes du Nord.

T eddyDovigodébuteparlescham-
pionnatsdeFranceenfévrier2023
dans l’arbalète field 18 mètres.

Cesontsespremiers championnatsen
catégorie cadet. Il obtient son 1er titre
de champion de France et la 3e place
en équipe avec les frères Alex et Noah
Massuyes.Pourremercierleurentraîneur
Francis de les porter aussi haut dans
la compétition, ils se lancent le pari de
se qualifier pour IR900 : une discipline
qui se tire à 35 m puis à 50 m, et 65
mètres. Ils réussissent tous les 3 à se
qualifier et partent à Tarbes au mois de
juin pour les championnats de France.
Une fois de plus, Teddy réussi à obtenir

Numérisation
des cimetières
du village et de
Saint-Martin

La municipalité travaille depuis
début janvier 2023 à la numéri-
sation des documents et des

plans des cimetières du village et de
Saint-Martin du Taur dans le respect
de la loi, du public et des défunts.
Pour ce faire, elle a du répertorier
toutes les tombes et caveaux et réa-
liser les plans.
Ce travail qui est en cours permettra,
quand il sera terminé, une meilleure
gestion des concessions à perpétui-
té ou cinquantenaires et une vue sur
les espaces disponibles destinés aux
familles.
Cela permettra de lancer les procé-
dures prévues par la loi : constat
d'abandon ou de péril.
A terme le plan numérisé couplé à
un logiciel de traitement des don-
nées permettra au personnel en
charge de la gestion des cimetières
d'accéder en un clic à toutes les in-
formations concernant une conces-
sion donnée. Le projet devrait arriver
à son terme à la fin du premier tri-
mestre 2024 .

En juin dernier, une ancienne élève de l’école, Faustine Parra, est
venue deux après-midi pour rencontrer les enfants. Faustine est

joueuse professionnelle de basket-ball. Elle joue dans un club de ligue
1 en Espagne, au Spar Girona.
Elle a raconté sa passion pour le basket, son parcours et la vie dans
son club. Ensuite, elle a fait des démonstrations de dribbles et de lan-
cers ; puis les enfants ont pu s’entraîner avec elle.
Ce fut un très bon moment dont tout le monde se souviendra.
Merci Faustine !
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1. Effectifs.
Elle compte cette année 142 élèves (47 élèves côté maternelle et 95 côté élémentaire) et s’organise autour de 6 classes : 2 classes PS/MS/GS,
1 classe de CP/CE2,1 classe de CE1/CE2, 1 classe de CE2/CM1, et 1 classe de CM2.
2 ATSEM sont présentes en classe les matins, et 1 l’après-midi (l’autre étant affectée à la sieste des petits).

2. Résultats des élections des représentants des parents d’élèves.
Nombre d’électeurs inscrits : 219
Nombre de votants : 165 (75,34%) / Nombre de bulletins nuls ou blancs : 15 / Total des suffrages exprimés : 150

Les représentants :

L’école étant constituée de 6 classes, il y a 6 places de représentants des parents d’élèves au conseil d’école.

École et natation
La natation est obligatoire à l’école primaire car l’objectif est l’acquisition du diplôme ASSN( Attestation Scolaire du Savoir Nager) en CM2.
Trouver des bassins n’est pas chose facile car le territoire en manque. Cette année, l’école se rendra à Lavaur en période 3 (janvier) pour les
GS, CM1 et CM2 tous les jeudis et vendredis après-midi jusqu’aux vacances d’hiver, soit 10 séances au total.

Les projets
La classe de découverte des CM1-CM2 à Meschers-sur-Gironde, du 2 au 6 octobre 2023 s’est très bien passée.
Les projets à venir : le concours de lecture à voix haute, théâtre FOL 81, Ecole et cinéma, le concert de Noël, les délégués de classes.
Le premier conseil des délégués a eu lieu mercredi 18 octobre.
Les projets envisagés au sein des classes ou sorties qui accompagnent les apprentissages :
Classe de CM2 : l’élection des délégués au conseil municipal jeune ; les défi-maths avec les collégiens pour les CM2 ; projet rédaction avec
le collège et le projet musique.
CE2/CM1 : projet musique commun avec les CM2, projet vélo, Rallye maths, Permis piéton, Prix des incos.
Classes de CP et CE1-CE2 : Prix des incos. Concert « à la découverte du monde » : deux spectacles avec la Scène Nationale et la venue
d’artistes. La veillée de la lecture, les randonnées.
Classes de maternelle :projet avec l’aide du CPIE : pour les MS-GS : « faire classe à l’extérieur », dans l’objectif d’utiliser le parc Rossignol.

Les associations (OCCE/APE/Amicale Laïque)
Elles permettent de financer les projets évoqués, elles sont indispensables.
L’OCCE qui est tenue par les enseignants organisera deux manifestations : la photographie scolaire qui s’est déroulée le 8 novembre et un
loto le 2 février 2024. Les cotisations des parents à l’OCCE sont aussi un apport d’argent important. Cette année 63 % des parents ont cotisé.
L’ A.G. de l’APE s’est tenue le vendredi 29 septembre. Ils ont fait passer le calendrier habituel pour présenter les actions qu’ils prévoient de
faire.
L’ Amicale laïque, elle, sera moins active cette année. Il n’y aura pas de loto cette année de leur part.

ALAE
Mme Rosa de Melo, directrice, est depuis quelques mois secondée par M. Pocino.
Quelques chiffres :
- 10 adultes encadrent les enfants.
- sur le temps méridien il y a 125 enfants en moyenne
- le soir environ 100 enfants.

Les projets
- en maternelle : autour du salon du livre ; les jeux olympiques ; une gazette ; journée portes ouvertes.
- en élémentaire : le projet rugby ; des journées thématiques autour du handicap ; le cross fit ; la grande lessive.
A venir : un char pour le carnaval ; des jeux sportifs autour des jeux olympiques.
Une vidéo est présentée aux parents toutes les deux semaines, dans le but de montrer ce qui a été fait.

Aide aux devoirs
Le projet « aide aux devoirs » a repris après les vacances de la Toussaint. Trois étudiantes de la faculté Champollion à Albi assurent une
séance d’aide aux devoirs. Les ainés en assureront une seconde dans la semaine. 20 élèves sont inscrits pour le moment.
Les séances d’aide aux devoirs seront gratuites et se déroulent de 16h30 à 17h30 avec retour possible à l’ALAE.

L’école Amandus
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Bugarel Marie - Classe de CE1
Chapeau Mélanie - Classe de CP
Clos Laurent - Classe de GS
Eustache Anne-Sophie - Classes de CP et CE1
Gambarotto Fanny - Classe de GS

Lindauer Marie - Classe de MS, CE1 et CM1
Nahon Laura - Classe de CP
Tellenne Agathe - Classe de MS
Timoner Anaïs - Classe de MS
Valincourt Jodie - Classe de GS et CM1



Le 16 septembre dernier, nous nous sommes retrouvés au Parc
Rossignol pour son inauguration. Nombre d’officiels et
partenaires nous ont fait le plaisir de participer à cet
évènement que nous attendions depuis longtemps.

Le parc Rossignol
ouvert aux montanais



Le Parc, ses allées, son théâtre
de verdure, ses tables et chaises
longues, ses espaces verts sont à
votre disposition pour vos
flâneries, promenades, repas
champêtres…

Pour que nous puissions
profiter longtemps de cet
espace de verdure, nous
ne pouvons que vous rap-
peler les règles d’utilisa-
tion mises en place.

Montans vient d’obtenir un prix du concours
départemental des Villes et Villages fleuris,
organisé par le CAUE du Tarn : le prix Parcs
et Jardins, attribué pour la réalisation du
Parc Rossignol.



8

Renseignements : 05 63 57 59 16 ou archeosite@ted.fr. Toute l’actualité est à
retrouver sur archeosite.ted.fr et sur la page www.facebook.comArcheosite.Montans

Musée
de

France

• Européennes des Métiers d'Art (samedi 4 et dimanche 5 avril -
Gratuit) : rencontre, démonstrations et ateliers avec plusieurs artisans
(et même artistes) locaux.
• Semaine de reconstitution historique (du 22 au 28 avril – 5 euros)
Cette année, les Gaulois sont dans la place !
• Ateliers des vacances de printemps
• La Nuit des Musées (samedi 18 mai – à partir de 19h - Gratuit)
• Les Journées nationales de l'Archéologie (samedi 15 et dimanche
16 juin – Gratuit)

Dès les vacances de Noël, le musée fermera ses portes afin de peaufiner la saison à venir. Nous vous donnons donc
rendez-vous dès le 6 mars 2024 avec plusieurs temps forts qui jalonneront la programmation à venir :

En attendant, toute l’équipe du centre vous souhaite de très belles fêtes de
fin d’année !

En route pour 2024…

C ela fait bientôt près de 30
ans que l’Archéosite permet
aux habitants locaux comme

aux visiteurs de passage, de
remonter aux origines de
l’occupation de notre territoire.
Avec l’achèvement des travaux du
Centre de Conservation et d’Etudes
situé à l’entrée du village,
l’Archéosite répond plus que jamais
à son statut de «Musée de France»
en assurant la conservation des
collections archéologiques mises
au jour sur l’ensemble de
l’agglomération. Cet équipement
clé dans la compréhension de
notre histoire, a également été
conçu afin de pouvoir assurer
l’accueil des chercheurs qui,

étudiant chacun de ces objets, écrivent (et réécrivent) les pages de notre histoire commune.
Jusqu’alors logée dans des locaux mobiles, l’équipe du musée est à présent, grâce à une coopération liant
l’Agglomération à la mairie de Montans, relocalisée dans un bâtiment en dur à proximité immédiate du musée.
Et pour demain ?
Là encore, la volonté des élus de notre territoire est d’inscrire plus profondément le centre archéologique dans le
paysage culturel et patrimonial. Cela se manifeste par le lancement d’une réflexion plus globale permettant d’améliorer
le confort et la capacité d’accueil du musée. Une revisite en profondeur de la muséographie est également en réflexion
afin de mettre en lumière les collections de manière plus moderne, plus ludique et plus didactique.

un musée en pleine évolution !
L‘Archéosite
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A vant de finaliser certains projets, il nous a paru né-
cessaire d’effectuer également une analyse pros-
pective en incluant l’ensemble des investissements

prévus sur la période 2023 à 2026 afin de mesurer l’inci-
dence sur les équilibres financiers de notre budget com-
munal. Cet audit a été réalisé et présenté au conseil muni-
cipal du 7 novembre 2023 par le Conseiller aux décideurs
locaux de la Direction Départementale des Finances Pu-
bliques du Tarn. Une synthèse de ce rapport, vous est pré-
sentée dans cet article, si vous le souhaitez, vous pouvez
consulter la totalité de l’analyse auprès du secrétariat de
mairie.

Une capacité d’autofinancement en pro-
gression
Grâce à une bonne maîtrise des charges de fonctionne-
ment sur la période 2018- 2022 et une progression des re-
cettes en particulier plus de dotations de l’état, la com-
mune de Montans génère une capacité d’autofinance-
ment brute (CAF) de 265 350 € en 2022.
Avec 172 € de CAF Brute par habitant, la commune de
Montans se situe dans la moyenne des communes fran-
çaises (174 €/ habitant)

Du fait d’un endettement modéré, la charge financière est
donc réduite ce qui permet de dégager une CAF nette en
2022 supérieure à la moyenne des communes de la
même strate : 129 € par habitant contre 106 € par habi-
tant au niveau national.

Un endettement en nette diminution

Entre 2018 et 2022, la commune s’inscrit dans une lo-
gique de désendettement puisque le montant des em-

prunts a diminué de 232 500 € soit 26% d’endettement en
moins sur cette période. Dans le même temps, le fonds de
roulement s’est renforcé et il assure le financement de 13
mois des dépenses courantes. Il est confortable puisqu’il
est nettement supérieur au seuil d’alerte qui se situe à 3
mois.
Les conclusions du rapport pour la période 2018 - 2022
sont les suivantes :
Les agrégats financiers de la commune de Montans se si-
tuent à un bon niveau.
Malgré un épisode de baisse en 2019, la commune par-
vient à dégager une CAF brute, qui devient supérieure aux
valeurs standards en 2022. Sur l'ensemble du cycle, la CAF
brute participe activement, après avoir financé l'annuité
d'emprunt, au financement de ses investissements. Il res-
tera à déterminer si la hausse notable de la CAF 2022 s’ins-
crit durablement dans le temps.
Globalement, la persistance d'une rigueur dans ses dé-
penses depuis 2018 (une certaine austérité dans les dé-
penses de fonctionnement et d'investissement) permet à
la commune d'effectuer un niveau d'investissement
conséquent en 2022, tout en conservant un bon fonds de
roulement et une bonne capacité d'endettement.

Étude du plan de financement des inves-
tissements de 2023 à 2026
A travers cette étude, nous voulions estimer si la commune
avait l’assise financière suffisante pour supporter l’en-
semble des investissements envisagés. Nous avons donc
segmenté le plan d’investissement en 2 parties. Les inves-
tissements dits courants comme par exemple la voirie, les
rénovations des logements communaux, l’achat de maté-
riel, l’aménagement des cimetières qui seront réalisés en
priorité et des investissements exceptionnels comme
l’aménagement de la place de l’esplanade avec le suivi ar-
chéologique, la rénovation de la maison Rossignol, la réno-
vation du parvis de l’église.
La conclusion de l’étude est la suivante : la commune de
Montans aurait les moyens de financer sur le cycle
2023/2026, l'ensemble de son programme d'investisse-
ment avec certains ajustements.
Pour mener à bien ces projets, le soutien financier des di-
verses collectivités à savoir l’Etat, la Région, le Départe-
ment, la Communauté d’agglomération est indispensable.

Au niveau de l’équipe municipale, nous avons souhaité réali-
ser à mi-mandat une analyse financière de notre commune
arrêtée au 31 décembre 2022.

Un bilan financier sain

DIALOGUE, bulletin d’information municipal - décembre 2023
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L e 10 octobre 2023, en collaboration avec Mme Nespoulous, l'ensei-
gnante de CM2, nous avons procédé à l'élection du nouveau Conseil
Municipal Jeune.

Il est composé des 4 membres déjà élus l'année dernière, aujourd'hui en 6e
et des 4 nouveaux élus de CM2.

Maire : Jules Dupuy
Adjoints : Léo Hamaddache et Roméo Grossiord-Dantin
Elus : Ethan Couzi, Sarah Bognier-Loiseau, Adèle Fleury-Charrié , Lucile
Barrière et Oscar Fages.

Le CMJ est une force de proposition et impliqué lors des événements com-
munaux.
Lors du dernier mandat, les élus se sont particulièrement investis dans le
projet commun avec le CMJ de Lisle-sur-Tarn : vente de livres lors du vide
grenier avec pour but d'aider financièrement l'association les Magi'chiens,
association venant en aide aux enfants souffrant de troubles psychiques.
Cette action souhaite être reconduite par la nouvelle équipe.
Les membres du CMJ souhaitent être présents lors des commémorations
et des diverses festivités (inaugurations etc). Soucieux de l'environnement
ils participeront à l'action « Nettoyons la commune » qui aura lieu au mois
de Mars 2024. Ils aideront à l'embellissement de la commune en décorant
début décembre les sapins de Noël installés par les services techniques de
la Mairie.
Le parc Rossignol a été inauguré, à chaque étape des travaux des photos
ont été prises. Un affichage relatant les différentes phases sera réalisé par
les membres du CMJ. Un panneau sera installé pour que les habitants
puissent juger de l'importance de cet ouvrage.
D'autres projets ont été évoqués, ils seront élaborés tout au long des deux
années de leur mandat.
Nous souhaitons à cette nouvelle équipe pleine réussite dans ses projets.

Nouveau conseil municipal jeune

Etre membre du conseil municipal
jeune c'est s'investir dans des actions
citoyennes et civiques.
Cette année les sept membres du CMJ
ont décidé de mener une action
commune avec leurs camarades du
CMJ de Lisle-sur-Tarn. Cette action a
plusieurs avantages :

– apprendre à travailler ensemble
– rencontrer d'autres personnes et
respecter leurs choix
– faire preuve de générosité

Il a donc été décidé de collecter des
livres, BD, mangas et de tenir un stand
CMJ lors du vide grenier de Montans
qui a eu lieu le 11 juin 2023. Les gains
récoltés, 242 €, ont été reversés à
l'association les Magi'chiens.
Cette association Albigeoise met au
service des enfants souffrant de troubles
psychiques un chien d'assistance.
Les gains servent à acheter les
fournitures nécessaires à l'entretien et
aux soins d'un chien éduqué par
Handi'chiens.
Nous vous remercions du soutien que
vous avez apporté à cette association.

Les échos du
conseil municipal
jeune de Montans

Bientôt une boîte
à livres à Montans

Venues des pays anglos-saxons, les
boîtes à livres connaissent un réel suc-
cès en France où de nombreuses com-
munes en implantent dans l’espace pu-
blic.
Ces petites bibliothèques de rue per-
mettent à chacun de déposer et em-
prunter des livres gratuitement.
Peu onéreux à mettre en œuvre, ce
projet privilégie l’accès à la culture, en-
courage une économie de partage et
du don et développe une démarche
éco citoyenne. En effet, en déposant
ou en empruntant un livre dans une
boîte à livres, vous pouvez lui donner
une seconde vie tout en respectant
l’environnement.
Le CMJ sera associé à ce projet qui fi-
gure dans sa liste de souhaits de réali-
sation.
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Les fêtes de noël arrivent et à cette occasion la
Commission Communale d'Action Sociale (CCAS) a
le plaisir comme chaque année, si vous avez 80
ans ou plus, de vous offrir un colis de noël. Ce panier garni élaboré avec
l'aide des commerçants, biscuiterie et viticulteurs de Montans est le
témoignage de l'intérêt que nous portons à nos aînés.
C'est une joie pour les quelques bénévoles et membres du conseil
municipal de vous remettre ce présent et de passer un petit moment
avec vous en vous souhaitant de très belles fêtes de fin d'année.

En attendant noël

Acquisition d’une parcelle
Le conseil municipal a validé par dé-
libération lors de la séance du 28
septembre l’acquisition d’une par-
celle située au lieu-dit « Lavelanet » à
côté du terrain de tennis et de rugby.

Cette parcelle, d’une superficie de
8612m², présente un intérêt commu-
nal pour de futurs projets parmi les-
quels un projet de cheminement
doux vers ces lieux sportifs. Dans
l’attente de la concrétisation de fu-
turs travaux communaux, un com-
modat (ou contrat de prêt à usage)
pourra être réalisé pour permettre à
un agriculteur de travailler ladite
parcelle.

1000 ans de Montans à découvrir.

Alain Fournié, écrivain lislois passionné d’histoire locale, a
choisi l’histoire de notre village pour son dernier livre
paru début décembre. Après avoir édité de nombreux
ouvrages sur Lisle-sur-Tarn et Parisot, il nous fait décou-
vrir ou redécouvrir Montans de l’an 961 à la fin du XIXème
siècle, l’histoire des hameaux, des familles locales et bien
d’autres explorations montanaises fondées sur des re-
cherches auprès des Archives Départementales et témoi-
gnages de concitoyens.

Cet ouvrage est disponible dans nos commerces locaux.

Histoire de Montans
et de
Saint-Martin-du-Taur
par Alain Fournié Eric Mazars an-

nonce avec en-
thousiasme la

création du Rucher
d’Eric,en2023,surla
commune de Mon-
tans. Cette initiative,
ancrée au cœur
d'une passion fami-
liale , vise à soutenir
activement les res-
sources alimen-
taires des abeilles
tout en offrant aux
amateursdemiel,un
produit authen-
tique et de qualité.

C'est sur les prairies naturelles de la ferme familiale,
que des fleurs soigneusement sélectionnées et parti-
culièrement prisées des abeilles, sont semées. Cette
approcheréfléchiegarantituneproductionraisonnée
et limitée de miel, permettant ainsi aux abeilles de bu-
tiner des fleurs tout au long du printemps et de l'été.
LemielissuduRucherd’Ericseradisponibleàl'épicerie
du village, tenue par Marilyne et Luc, offrant ainsi une
opportunité locale de savourer ce produit unique. De
plus,dansunedémarcherésolumentmoderne,lemiel
sera également accessible via un site e-commerce dé-
dié, permettant aux passionnés de miel de partout de
découvrir et d'acquérir ce précieux nectar.
Cettedémarcheallietraditionetinnovation,incarnant
l'engagement d'Eric Mazars envers le bien-être des
abeilles et la préservation de la qualité du miel produit
dans la région de Montans.

Le rucher d’Éric
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L e défilé, comme les précédentes années, est parti
ce 12 novembre en cortège, depuis le parvis de la
mairie, sous un ciel gris et pluvieux. Notre porte-

drapeau Michel Paul ouvrait la marche, toujours aussi
courageux et volontaire, escorté de deux autres dra-
peaux qui nous ont fait l’honneur de nous accompagner.
Se sont rassemblés en silence autour du monument aux
morts de notre commune, les porte-drapeaux, les an-
ciens combattants, les représentants des corps consti-
tués Gendarmerie et pompiers, les enfants et les ensei-
gnants de notre école Amandus, les collégiens monta-
nais du collège Le Clézio de Lisle-sur-Tarn, le conseil mu-
nicipal jeunes accompagné de Maryse Fau, leur respon-
sable, et les élus de Montans. Beaucoup de montanaises
et montanais ( de 7 jours à plus de 90 ans ! ) sont venus
participer au défilé et à la cérémonie afin de rendre hom-
mage à nos soldats de toutes les guerres que notre pays
a dû mener pour la défense de son peuple et de son sol.
La levée des couleurs effectuée par M. Lefebvre, pré-
sident des anciens combattants de Montans, rythmée
par la sonnerie de la montée du drapeau et suivie par la
Marseillaise, a débuté solennellement cette commémo-
ration. Ont suivi les discours du représentant de l’UFAC,
de notre maire Gilles Crouzet relayant le message minis-
tériel, et du président des anciens combattants.
L’assistance toute entière, a ensuite honoré avec émo-
tion nos soldats tombés au champ d’honneur cette an-
née, et tous ceux, militaires et civils qui ont donné leur

vie pour notre Nation, au cours de
toutes les guerres. Le dépôt de gerbes
en leur honneur a précédé la minute
de silence dans un recueillement im-
pressionnant.
Nos écoliers, encadrés par Mme Nes-
poulous leur enseignante et par M.
Cardon leur directeur, se sont encore
cette année particulièrement impli-
qués dans cette cérémonie que ce soit
en chantant a capella notre hymne na-
tional ou bien en lisant avec force le
poème de Paul Eluard, intitulé : « Li-
berté ».
Nos collégiens, aussi, ont lu avec
conviction, les poèmes et les chan-
sons des Poilus qu’ils ont travaillé pen-
dant de longs mois avec leur profes-
seur Mme Robert. Aussi, après avoir
décerné l’insigne et le diplôme d’hon-
neur à notre porte-drapeau si méri-
tant, le président des anciens combat-

tants et le maire de Montans ont récompensé tous les
membres du conseil municipal jeunes acteurs de la vente
des Bleuets, tous
les scolaires et col-
légiens impliqués
et leurs ensei-
gnants, en leur re-
mettant à chacun,
une médaille com-
mémorative.
Tr a d i t i o n n e l l e -
ment, après avoir
remercié les porte-
drapeaux et les
corps constitués et
clos la cérémonie,
le maire a regrou-
pé les participants
autour du vin
d’honneur dans la
salle du Clos des
sœurs.

Merci à tous !

105e anniversaire de l’armistice
du 11 novembre 1918
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C ’est avec joie que l’Association des Parents
d’Elèves, Amandus APE, a retrouvé le lundi 4 sep-
tembre 2023 le chemin de l’école Amandus. Et pour

fêter cela, comme l’an passé, nous avons offert le café de
bienvenue à tous les nouveaux parents d’élèves mais aussi
auxancienspourquicettejournéeesttoujoursparticulière.
Le vendredi 29 septembre s’est tenue l’assemblée géné-
rale qui a permis de passer en revue l’action d’Amandus
APE lors de l’année scolaire 2022/2023. Cette AG a permis
également d’acter l’arrivée de nouveaux membres. C’est
avec joie que nous les accueillons. L’engagement de ces
nouveauxparentsd’élèvesestunebonnechoseetnotam-
mentdanslecadredesdépartsdeplusieursmembrescette
année.NoustenonsàremercierchaleureusementLudovic
etBérangèrepour leur implicationdans l’associationpen-
dant toutes ces années ! Un grand merci à vous 2 et au
revoir président…
L’élection d’un nouveau bureau a donc eu lieu et ce sont
5 membres permanents qui y ont pris place pour cette an-
née 2023/2024. Ce bureau, épaulé de tous ses membres
actifs, assidus et dynamiques, œuvre pour mettre en place
des actions permettant aux élèves de profiter au mieux de
leur scolarité.
L’APE a pour but de récolter des fonds pour aider l'École
dans divers projets pédagogiques comme le voyage Classe
Découvertepourlesplusgrands,lespectacledefind’année,
lessortiesauxmusées,aucinéma,lesfournituressportives,
les livres et jouets pour l'École.
APE,c’estaussiAnimer,Proposer,Entreprendre,etAgirPour
nos Enfants…
Nous avons à cœur de faire au mieux pour nos enfants
maisaussidefairevivreetparticiper levillageavecnotam-
mentcetteannéel’organisationdenotretroisièmeMarché
de Noël du 2 décembre qui a vu une quinzaine d’artisans,
créateurs, producteurs locaux exposer leur travail.
Cette journée aura été l’occasion de découvrir Enzo Cap-
padonna, chanteur Lislois.
En résumé, l’APE c’est la mise à disposition de l’énergie, du
temps, des idées et de toute la bonne volonté des parents
d’élèves pour l’aboutissement des projets pédagogiques
de leurs enfants.

Le club des aînés a commencé l’année par l’organisa-
tion de son assemblée générale en janvier. Soixante
personnes étaient présentes, elles ont pris leur carte

de l’association.
Tous les trimestres, nous avons organisé les repas de
l’amitié avec une bonne participation (35 à 40 personnes).
Un grand merci à Francis qui nous mijote de bons petits
plats (Couscous, paëlla, cassoulet). Toute l’année nous
nous sommes retrouvés les mardis et vendredis pour nos
après midi consacrés aux jeux de société et aux cartes.
Une randonnée dans Gaillac avec un super guide pour
nous faire découvrir l’histoire de notre cité. Une sortie
d’une journée à Auch avec une participation du club de
vingt euros pour les membres. Un pique-nique chez
Maryse et Francis fut l’occasion d’une journée très
agréable et très festive au cours de laquelle purent
s’exprimer les talents de boullistes de nos adhérents.
Le Directeur de notre école primaire nous a sollicités
pour mettre en place un projet de soutien scolaire aux
élèves qui le souhaitent avec une participation des
membres qui se portent volontaires pour une aide aux
devoirs. Une dizaine de personnes ont donné leur accord
pour accompagner les enfants durant l’année scolaire.
Nous avons également, à la demande de la municipalité,
participé à l’inauguration du parc Elie Rossignol en
proposant les vins de nos vignerons accompagnés de
petites bouchées apéritives.
En décembre nous terminerons l’année avec notre
traditionnel repas de Noël.
Comme vous pouvez le constater nous essayons de
participer activement à la vie de notre commune en
gardant un lien entre nos retraités et nos actifs. Nous
avons besoin de forces supplémentaires pour maintenir
et augmenter nos activités ; venez nous rejoindre à notre
prochaine assemblée générale qui aura lieu le 10 janvier
prochain à la salle du clos des sœurs.
Bonne fin d’année à toutes et à tous, à l’année prochaine.

La Présidente Maryse JAU

Générations
Mouvement

Harmony BABY

Sophrologie et fleurs de Bach
Depuis le début de cette année, je me suis installée au 37 avenue Elie Rossignol, où je collabore
avec Laëtitia Massoutier, kinésiologue. En tant que sophrologue spécialisée dans la gestion du
stress, mon approche consiste à aider les individus à atteindre leurs objectifs en utilisant une

variété d'outils. J'ai suivi une formation à La Petite Ecole des Fleurs de Bach et suis qualifiée en tant que conseillère en fleurs de Bach. En plus
de cela, je propose des soins énergétiques, notamment pour traiter des affections comme le feu et le zona.
Les consultations se déroulent sur rendez-vous, que ce soit en personne ou à distance. Vous pouvez prendre rendez-vous en me contactant par
téléphone au 06.98.93.24.86 ou en utilisant le service en ligne Résalib.fr.
N'hésitez pas à suivre les dernières actualités de mon cabinet sur les réseaux sociaux, que vous pouvez trouver sur Instagram sous le nom
harmony_sophrologue.
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Comité des fêtes

Rugby

C ette équipe, formée des clubs de Montans, Brens et Cadalen, a débuté la saison
2023/2024 par trois victoires !
L'effectif de l'équipe est de 53 licences, avec de nouveaux joueurs de qualité. Pour le rugby

à 5 sans placage, l'effectif est de 21 joueurs.
Concernant les animations, 3 évènements sont prévus :

Vide grenier à Montans ; Bodega à Brens ; Tournoi de rugby à 5 à Cadalen

L'URG remercie les municipalités pour leur aide ainsi que tous nos sponsors.
En espérant vous retrouver nombreux autour des terrains, passez de bonnes fêtes de fin d'année !

Le Bureau URG XV

L es membres du comité des fêtes vous remercient
infiniment pour votre participation aux magni-
fiques moments organisés lors de la saison 2022-

2023. Nous avons apprécié votre présence et votre sou-
tien indéfectible, notamment lors de notre formidable
fête du village ainsi qu'à notre superbe Saint-Jean. Ces
deux rendez-vous étaient grandioses.
Cette année, nous avons décidé de vous donner trois
rendez-vous : Le 9 décembre pour un loto de noël, le 10
février pour une soirée années 80 et le 13 avril pour un
deuxième loto. À la suite de ces trois animations, nous
débuterons en mai notre célèbre tournée des fouaces qui
lancera le compte à rebours avant notre incroyable fête
du village. Puis nous terminerons notre saison 2023-2024
avec notre légendaire feu de la Saint-Jean.
Pour terminer, nous profitons de ces quelques mots pour
vous informer que le comité des fêtes recrute ! Alors si
vous êtes motivés à nous rejoindre, n'hésitez plus !
N'oubliez pas, afin de ne rien manquer de notre pro-
gramme rejoignez nos réseaux sociaux.

Festivement,
Les membres du comité des fêtes

Montanaises, Montanais, Habitants du village,

10 minutes
de détente
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Lola BOURREL née le 23 juin 2023 à Lavaur
Elio MILLION né le 29 juin 2023 à Lavaur
Iris BOULOC NOTOT née le 20 juillet 2023 à Lavaur
Lucas PRAT né le 23 juillet 2023 à Albi
Rose NGUYEN née le 9 août 2023 à Lavaur
Paloma ALVES BOISSET née le 13 septembre 2023 à Lavaur

État civil
Naissance

du 16 mai 2023 au 15 novembre 2023

Décès

Félicitations aux heureux parents et bienvenue à tous ces
petits Montanais à qui nous souhaitons tout le bonheur
possible.

Nous renouvelons aux familles nos plus sincères condoléances

Seuls sont publiés les avis de naissance dont les parents ont
retourné en mairie l’autorisation de publication.

Gilbert JULIA décédé à Albi le 11 juin 2023
Annie BLANCHARD décédée à Montans le 9 juillet 2023
Damien ENRIQUE décédé à Lagrave le 11 août 2023
Jean-Luc GALY décédé à Albi le 23 septembre 2023
Patrice POQUET décédé à Albi le 1er novembre 2023

Nombre total d'actes enregistrés sur l'année 2022 :

13 naissances
4 mariages
9 décès et 6 transcriptions de décès

Mariage

Tous nos vœux de bonheur aux mariés.

Laurent RAMOS et Claude BOSC le 17 juin 2023
Loïc PLOUZEAU et David CARPENZANO le 19 août 2023
Patrick BLANCHARD et Christine BALMIER le 23

terre des sigillées

Al’aube de l’année 2024 nous pouvons revenir sur les
évènements qui ont jalonné ces derniers mois. En
effet,nouspouvonsdirequelasituationéconomique

a tenu et tient toujours la vedette. Nous avons, sans hé-
sitation, soutenu le pouvoir d’achat de nos salariés, sujet
pourlequelleConseilDépartementalestaussitrèsattentif
puisqu’il a voulu marquer la Journée des Aides à Domicile
2023,enoctroyantuneprimemensuelleànospersonnels,
mesure que l’ADMR a accueillie avec enthousiasme.
Voilàplusde75ansquenospartenairesnousfontconfiance
pour assurer auprès des personnes un service de qualité,
pourlequellaproximitéestunatoutmajeur.Nosbénévoles
sont au cœur de notre projet politique en donnant leur
temps,leurscompétences,leurvisionpourfavoriserindis-
cutablement les solidarités de proximité et la gestion juste
et équitable de nos services.
Alors que les difficultés de recrutement durent depuis plu-
sieurs mois, nos personnels intervenants ont démontré
une résilience remarquable pour nous aider à garantir la
continuité de nos services auprès des bénéficiaires. Nous
devonssaluer leurdévouementetleurprofessionnalisme
et nous devons tous les remercier sans réserve.
Pour tout renseignement, retenez ce numéro
05 63 57 69 36.
Nos équipes sont à votre écoute 7 jours sur 7.

Des animations ont été organisées dans le but de tisser
duliensocialetderedonnerlesourireencespériodestrou-
blées :

- Notre Assemblée Générale s’est tenue le 6 juillet et
nous remercions tous les bénéficiaires qui sont venus
nous rencontrer.

- 2024 débutera par un goûter qui rassemblera per-
sonnes aidées, salariées et bénévoles, l’après-midi du
samedi 20 janvier 2024.

- Le 7 octobre c’est
une sortie à AERO-
SCOPIA à Toulouse
qui a rassemblé
l’ADMR Des 2 Rives et
celle de Terre des Si-
gillées sur une jour-
née conviviale et très
enrichissante.
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Horaires d’ouverture au public du secrétariat de mairie :
Du lundi au jeudi de 9h00 à 12h00. Le vendredi de 9h à 12h00 et de 13h30 à 17 h00. Le samedi de 9h00 à 12h00.
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